

Prédication pour la présentation de Liora, le 2 septembre 2018

Textes bibliques :

Luc 2, 25 à 32

Marc 10, 13 à 16

Dans la Bible, notre source pour entendre parler de Dieu, de Jésus et de l'Esprit, ils sont nommés de différentes façons : le Père, le créateur, l'Éternel, le berger, le refuge, le Messie, le Prince de paix, le chemin, le pain, l'eau, la vie, le Sauveur, le consolateur, le défenseur, le Souffle ...

Et parmi toutes ces tentatives de décrire avec des mots humains des réalités qui nous dépassent, une retient ce matin notre attention : la lumière.

Pour celles et ceux qui sont touchés par la présence divine, qui ont vécu d'une manière ou d'une autre une rencontre intime, Dieu le Père, Jésus-Christ le Fils, l'Esprit vivant sont lumière pour la Vie.

Et dans le texte biblique d'évangile lu par le parrain, Siméon voit la lumière tant attendue en l'enfant Jésus.

Ce texte relate la présentation de Jésus au temple.

Selon la loi juive de l'époque, " le premier garçon d'une famille est consacré au Seigneur " (Ex 13,2), c'est-à-dire présenté au prêtre pour une cérémonie de purification. Ici Joseph et Marie portent l'enfant au temple, ainsi que le sacrifice demandé : deux tourterelles et deux jeunes pigeons.

Cette fête " la présentation " devient ensuite une fête chrétienne célébrée 40 jours après Noël, le 2 février. Elle a plusieurs noms : la fête de la présentation de Jésus au temple, la fête de la lumière, la chandeleur, et dans les églises d'Orient la fête de la rencontre.

C'est en effet à la rencontre du vieillard Siméon avec Jésus que le premier prononce cette prière de foi : " Seigneur tu peux laisser ton serviteur aller en paix, mes yeux ont vu le salut que tu nous donnes, lumière des nations, gloire de ton peuple. "

Aujourd'hui nous avons partagé ensemble ce temps de présentation de Liora.

Julien et Andréa, nous n'avez emmené ni tourterelle, ni pigeon, mais vos proches pour partager pour ce culte communautaire un temps de reconnaissance, de joie, de bénédiction, et d'accueil de cet enfant parmi nous.

Comme Siméon avec Jésus, nous avons pris l'enfant dans nos bras et remercié Dieu !

Vous savez maintenant que Liora est un prénom hébreu qui signifie " ma lumière ", quel beau choix vous avez fait Andréa et Julien !

Liora depuis sa naissance et même bien avant, est lumière pour sa maman, son papa, et maintenant pour ses marraines, et son parrain.

Avec son doux sourire et son élan pour découvrir le monde, elle est lumière pour celles et ceux qui partagent un moment avec elle.

En grandissant, nous ne doutons pas qu'elle le sera encore pour toutes celles et ceux qui la croisent.

Pour notre communauté d'Annecy, Liora tient une place toute particulière, puisque de longues semaines durant les premiers mois de sa vie, nous avons prié pour elle, nous avons confié sa vie à Dieu, et nous avons demandé à notre Seigneur d'être refuge, force, et espérance pour ses parents.

Puis, nous nous sommes réjouis de faire sa connaissance ici aux côtés de ses parents.

Bien sûr, nous ne pouvons nous empêcher de nous poser cette question : pourquoi elle ? et pourquoi pas les autres ?

Nous sommes dans la reconnaissance, mais nous pensons toujours à ces familles qui souffrent, peut-être certaines même ce matin ?

C'est humain de se comparer et de mesurer sa vie à celle des autres.

Et quand nous allons mal, c'est le " pourquoi moi ? " qui jaillit de nos cœurs en détresse.

Toutefois, est-ce que la vie est une question de chance, de loterie ? de petits ou de gros lots ?

Ou encore est-ce que la vie se monnaie ? est-ce que nos bons comportements et nos bonnes paroles nous aideraient à mener une vie plus douce ?

L'Évangile, la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ pour chacun de nous, comme Siméon a pu le vivre dans sa chair et au creux de ses bras ce jour-là au temple de Jérusalem, est justement la fin de ces logiques : avec le Christ, par sa mort et sa résurrection, les bons ne sont pas récompensés et les mauvais ne sont pas punis.

La venue du Messie sur terre abolit les règles humaines, et nous place devant l'absurde de l'amour gratuit : " tu es honnête et bon, Dieu t'aime, tu es menteur et mal-intentionné, Dieu t'aime aussi ".

C'est le scandale de la croix : la rencontre avec le Christ accompagne et dépasse toute mesure humaine.

Malgré la mort, la Vie devient éternité.

Ce n'est pas ce que nous pouvons dire ou faire qui nous autorise à être enfant de Dieu, mais un don, une grâce venue d'ailleurs ; puis un choix, une décision de chacun, une rencontre avec ce Christ qui nous offre son amour et attend de notre part une réponse. Et celle de Siméon, qui toute sa vie attend avec confiance la rencontre, est un cri de reconnaissance : " Seigneur, mes yeux ont vu le salut que tu as préparé, lumière des

nations, gloire de ton peuple. "

Siméon, comme en parlait un autre psaume, voit en Christ la lumière de toute vie :

" La source de vie est en toi, à ta lumière, je vois la lumière. " (Ps 36,10)

Et en effet, recevoir l'amour de Dieu en nous ne peut se vivre en silence.

Cheminer sincèrement avec Christ comme lumière ne peut que nous engager à nous lever et à partager ce que nous avons reçu, dans la simplicité de notre vécu et l'authenticité de la rencontre avec nos semblables en humanité.

Mais là aussi les questions demeurent : pourquoi certaines personnes semblent entendre, recevoir cet appel de Dieu, et d'autres non ?

Notre texte biblique précise que Siméon est rempli de l'Esprit, et pourquoi lui, et pas d'autres ?

Croire en Dieu, malgré ce que l'on a pu entendre parfois au catéchisme de notre enfance, n'est pas avoir réponses à toutes nos questions, et lire la Bible ouvre bien plus de nouvelles questions qu'elle ne donne de réponse.

Vous l'avez entendu tout à l'heure, dans tous les qualificatifs de Dieu, de Jésus ou de l'Esprit, il n'y a pas le mot " solution " ou " réponse à tous " ou encore " boîte à miracle " ... Mais souvenez-vous, il y a ? Père, amour, refuge, lumière, vie, source, berger, consolateur ...

" Le Seigneur seul est ma lumière et Il me sauve, je n'ai peur de personne ".

Andréa, ce très beau verset du psaume 27 (v.1) est celui de ta confirmation et aujourd'hui encore il t'accompagne, comme il l'a fait aux côtés de Liora.

Ces paroles comme d'autres, de la Bible ou des proches, t'ont permis de vivre ces temps difficiles de façon paisible, dans la main de Dieu, quoiqu'il arrive.

Julien, ton engagement est différent, ton éducation chrétienne et ton grand respect pour cette part de vie de ton épouse, te permettent de l'accompagner avec amour pour ce jour important.

Alors que nous reste-t-il ?

L'essentiel : la joie, la reconnaissance !

Et cela, convaincu ou non, engagé ou réservé, nous pouvons tous le partager : nous réjouir pour Liora, pour elle-même, telle qu'elle est, et pour toute la lumière qu'elle transmet.

En grandissant, nous ne doutons pas qu'avec vous ses parents, ses marraines et son parrain, elle découvre la vie avec sérénité et peut-être aussi qu'elle goûte en son temps et à sa manière à la la rencontre avec le Christ, pour que, à l'image des églises d'Orient, sa vie toute entière en devienne une fête !

Je vous invite à la prière :
Prière " Allume la lumière " de Sylvie Reff-Stern

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.